



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA
02 DE JUNIO DE 2022

- [NOTAS PRODECON](#)
- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)

El Siglo de Torreón

[SAT Torreón abrirá los sábados para tramitar Constancia de Situación Fiscal](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) abrirá los próximos tres sábados para el servicio sin cita exclusivamente de la emisión de constancia al RFC.

Francisco Macías, administrador desconcentrado de Servicios al Contribuyente en Torreón, dijo que se tendrá el servicio los días 4, 11 y 18 de junio en un horario de 9:00 a 16:00 horas solamente para este trámite.

Señaló que el resto de los servicios se seguirá brindando en el horario regular, de lunes a viernes, de 9:00 a 16:00 horas, previa agenda y confirmación de cita.

La Constancia de Situación Fiscal, antes conocida como Constancia de RFC, contiene información requerida por el empleador para la correcta emisión de la nómina como: identidad, ubicación y características fiscales del contribuyente. Será obligatoria a partir del 1 de julio de 2022, sin embargo, muchas empresas han pedido a sus trabajadores presentar dicho documento desde el pasado 31 de mayo.

Por su parte, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) informó en redes sociales que la Constancia de Situación Fiscal no es un requisito que condicione el pago del salario de los trabajadores, por lo que las empresas no pueden dejar de pagarlo.



[Constancia fiscal: ¿Dejarán de pagarme si no entrego el documento?](#)

Las empresas han solicitado a sus trabajadores la constancia de situación fiscal, sin embargo, quienes no la entregaron temen que retengan su pago.

¿Qué es la constancia fiscal?

Una constancia de situación fiscal es un documento que le permite a las personas físicas o morales (empresas), conocer su estatus con el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

Este documento contiene la información del contribuyente, al igual que la actividad económica con la que se registró ante el SAT, la fecha en que se dio de alta en Hacienda, el régimen fiscal y las obligaciones fiscales.

También te puede interesar: [SAT: Para esto sirve la Constancia de Situación Fiscal y así la puedes obtener](#)

El área de recursos humanos de distintos sitios de trabajo han solicitado este documento debido a que el SAT actualizará el Código Postal que registraste en tu RFC.

Debido a esta solicitud en algunos sitios se han presentado largas filas para tramitar este documento, incluso en algunos módulos se tiene saturación.

Para tramitar la constancia de situación fiscal hay dos opciones. La primera es hacer una cita en tu oficina más cercana del SAT. Mientras que la segunda es hacerlo a través de su sitio web.

¿Dejarán de pagarme si no entrego el documento?

José Luis Trejo Porras, de la Dirección General de Análisis Sistémico, Enlace y Regulación de la Procuraduría de Defensa del Contribuyente (Prodecon) señaló que cada trabajador debe recibir el pago por sus labores. Por lo que la emisión de la constancia no tiene nada que ver con el pago de la nómina.



[Aun con dudas SAT niega prórroga para constancia fiscal](#)

A pesar de las confusiones sobre su entrada en vigor, los trabajadores tendrán hasta el próximo 30 de junio para obtener la constancia, actualizar o corregir sus datos

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) reiteró una vez más que no habrá prórroga para la facturación electrónica bajo la versión 4.0, que incluye los recibos de nómina con los datos correctos del trabajador contenidos en la constancia de situación fiscal.

A pesar de las confusiones sobre su entrada en vigor, los trabajadores tendrán hasta el próximo 30 de junio para obtener la constancia, actualizar o corregir sus datos.

El SAT aclaró la fecha de entrada en vigor de la nueva facturación 4.0 debido a que en algunos medios se difundió que este martes era el último día para hacer el trámite.

Con la facturación electrónica 4.0 a partir del próximo 1 de julio, es obligatorio poner los datos del emisor y receptor como nombre completo, RFC y el código postal del domicilio fiscal del contribuyente.

Incluye a los recibos de pago de salario de los trabajadores, es decir, el comprobante digital o CFDI que entregan las empresas cada semana o quincena en versión electrónica a sus empleados.

De no poner los datos correctos o actualizados, la versión 4.0 rechaza la facturación y no se podrá emitir el recibo de nómina. En caso de incumplir con la constancia no hay ninguna multa o sanción para los trabajadores, porque es un requisito que sirve para cumplir con un trámite administrativo para el correcto timbrado de la nómina.

Fiscalistas afirman que va contra la Ley del Trabajo que el patrón retenga el salario si no entrega la constancia fiscal antes del 30 de junio próximo, debido a que no es una causal de suspensión de pago de retribución por los servicios prestados.

Las consecuencias recaen en el patrón, pues no podrá hacer deducible de impuestos su nómina.

Cualquier dato erróneo o no actualizado que ponga en el recibo de uno de sus empleados, será rechazado de inmediato con la nueva versión 4.0 del CFDI de nómina.

Los cambios entraron en vigor desde el 1 de enero pasado como parte del paquete fiscal aprobado por el Congreso de la Unión, pero existe un periodo de transición en el cual conviven tanto la versión 3.3 y la 4.0 hasta el último día del presente mes.

¿Qué pasa si no obtengo la constancia fiscal? La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) advirtió que hay un potencial de 29 millones de asalariados que requerirán su constancia fiscal y otros más que tendrán que hacer el cambio de domicilio fiscal para cumplir con los requisitos para actualizar la factura electrónica.

Esos 29 millones todavía están esperando poder ir al SAT para sacar su constancia, obtener ya sea la contraseña o e.firma.

Destacó que al 31 de diciembre de 2021, había más de 47 millones de contribuyentes asalariados, de los cuales casi 18 millones ya tenían la e.firma mediante la cual pueden emitir su constancia fiscal o hacer el cambio de domicilio.



[Plan de subsidio a gasolinaz y diésel, ¿sostenible para las finanzas públicas?](#)

Esta semana, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicó el [informe mensual](#) de finanzas públicas y deuda a abril de 2022. Los resultados generales son positivos. Los ingresos presupuestarios se encuentran por encima del programa y el gasto neto programable por debajo de este, lo que resulta en un mejor balance público a abril del aprobado. Además, el comunicado de SHCP menciona la ratificación de la calificación soberana resaltando a que se debe al buen manejo de la deuda.

elContribuyente

[El SAT da prórroga para declaración de transparencia de donatarias](#)

El 31 de mayo, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que otorgará una prórroga a las donatarias para [la presentación de la declaración informativa de transparencia](#) del ejercicio fiscal 2021.

elContribuyente

[Exhiben presunta evasión de impuestos del presidente del PRI](#)

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, acusó de lavar dinero al presidente del PRI, Alejandro Moreno, conocido como Alito, quien fue acusado de evadir al fisco, simular la venta de terrenos y propiedades inmobiliarias donde involucra a vecinos, su esposa Christelle Castañón y su madre.

elContribuyente

[Contribuyentes siguen denunciando venta de citas del SAT en redes sociales](#)

Parece que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) sigue sin resolver [el problema de la venta de citas](#).

EL UNIVERSAL

[Instituciones financieras ya piden a clientes tener la constancia de situación fiscal](#)

Instituciones financieras como bancos y aseguradoras ya están solicitando a sus clientes tener la Constancia de Situación Fiscal.



[Madrugar, dos horas libres y paciencia: esto necesitas para obtener tu constancia fiscal del SAT en CDMX](#)

Antes aún de que iniciaran operaciones, este miércoles cientos de personas aguardaron en una fila afuera de las oficinas del Servicio de Atención Tributaria (SAT) en la colonia Del Valle, Ciudad de México, para tramitar su constancia fiscal.



[¿Por qué el SAT no te recomienda hacer transferencias entre tus cuentas bancarias?](#)

El [Servicio de Administración Tributaria \(SAT\)](#) informó que las personas que se transfieren dinero entre sus cuentas bancarias podría tener problemas fiscales con Hacienda. ¿Por qué? Te explicamos.



[El SAT y su Constancia de Situación Fiscal, el nuevo infierno de los mexicanos](#)

Hacer un trámite en el [SAT](#) (Servicio de Administración Tributaria) es prácticamente imposible. Cualquier trámite, de cualquier forma y en cualquier modalidad. Si uno quiere ir a las oficinas, primero tiene que lidiar con la falta de citas por la simple y sencilla razón de que nunca hay citas. El portal, aparentemente diseñado para no generar ningún tipo de problema, es más bien impráctico y propenso a los enredos. Pero al final da lo mismo: no hay más remedio que aceptar la fila virtual.



[SAT: ¿me pueden DESPEDIR de mi trabajo por NO entregar la Constancia de Situación Fiscal 2022?](#)

La Constancia de Situación Fiscal se convirtió en uno de los documentos más relevantes del 2022, luego de que dicho certificado se volviera de carácter obligatorio para todos los contribuyentes que desempeñan actividades económicas pues, el SAT exige que los datos incluidos en este documento sean proporcionados para poder emitir facturas procedentes del cobro de nómina, por lo que quienes no han hecho entrega de este papel, temen que los puedan despedir de sus empleos por no entregar la constancia y esto es lo que dice la autoridad al respecto.

verificado ✓

[Verificado explica: ¿Como obtener la Constancia de Situación Fiscal?](#)

Con la entrada en vigor de las reformas fiscales para el ejercicio 2022 en México, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) comenzó a solicitarle a los empleadores realizar una actualización de los datos que sus trabajadores tienen registrados en su RFC ante la empresa, incluyendo la Constancia de Situación Fiscal.

EL MAÑANA

[SAT, sobre Constancia Fiscal, no hay prórroga](#)

La obtención de la constancia de situación fiscal para los trabajadores formales en México ha generado un aluvión de dudas. La entrada en vigor de las reformas fiscales para el ejercicio 2022 en el país obliga al Servicio de Administración Tributaria ([SAT](#)) a solicitar a las empresas o en su caso, a los empleadores, a realizar una actualización de los datos que sus trabajadores tienen registrados ante el regulador fiscal.

sinembargo

[¿Necesitas constancia de situación fiscal para recibir tu quincena? Esto dice el SAT](#)

La fecha límite para que los trabajadores del país entreguen su Constancia de Situación Fiscal del Servicio de Administración Tributaria (SAT) a los empleadores se acerca. Con ello, ha surgido el rumor de que si no lo hacen en el tiempo establecido, la empresa no podrá timbrar los recibos de nómina.

LaJornada

[Hay 22 denuncias en FGR por caso Segalmex](#)

A la fecha, se han presentado 22 denuncias ante la Fiscalía General de la República por la trama de corrupción que se vive en Seguridad Alimentaria de México (Segalmex), informó este jueves la Secretaría de la Función Pública.

MILENIO

[Denunciará Samuel García penalmente por uso de fondos en Juárez y San Nicolás](#)

El gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, aseguró que denunciará penalmente, en México, no aquí, por el uso de dos fondos municipales en Juárez y en San Nicolás. De tal forma, en esta lucha contra el “virus” del PRI y PAN, el mandatario estatal enfatizó que irá con todo en la búsqueda de los delitos que resulten, entre los que expresó el lavado de dinero.

[Regidora propone que impuestos de licencias sean para vialidades](#)

TIJUANA.- Fue ante integrantes de la Agrupación Política de Baja California (APBC) que coordina el Lic. Gustavo Alcocer donde la Reg. Gina Arana, Presidenta de la Comisión de Vialidad y Movilidad Urbana del Ayuntamiento de Tijuana además de hablar de los retos que enfrenta nuestra ciudad en materia de movilidad, dijo que en fechas próximas habrá de presentar una propuesta para que se destinen mayores recursos para el mantenimiento de las vialidades de este municipio.



[Los días trágicos de Shakira: investigada por el fisco, separada del “infiel” Piqué](#)

Ciudad de México, 2 de junio (Vanguardia/SinEmbargo).- Luego de 12 años de relación, al parecer una de las parejas más famosas y queridas del espectáculo se encuentran al borde de la ruptura. Shakira y Piqué vuelven a estar en el ojo público por una supuesta infidelidad por parte del futbolista español, hecho que ha ocasionado que la cantante no quiera saber más del padre de sus hijos, así lo dieron a conocer medios españoles.



[Dólares, ¿la divisa que ya nadie quiere?](#)

A pesar de que el dólar estadounidense ha sido sumamente importante en todo el mundo desde hace varias décadas, actualmente distintos países han decidido reemplazar esta divisa de sus reservas.

Al respecto, el Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió que la reducción del papel del dólar estadounidense no ha ido acompañada de un aumento de la participación de las otras monedas de reserva tradicionales: el euro, el yen y la libra.



[Cuatro mitos comunes que impiden aprovechar el e-commerce](#)

Aunque el comercio electrónico está en expansión, gracias a que al menos 50 millones de consumidores buscan productos, contratan servicios, comparan precios o adquieren artículos y servicios a través de este canal, según Statista, en México aún hay resistencia al, pues el 42% de las pequeñas y medianas empresas no vende en canales digitales, indicó la Asociación Mexicana de Venta Online.

FISCALIA

Traspaso entre cuentas propias: Los mitos de su “prohibición”

En días recientes ha circulado información en redes sociales y la prensa no especializada alertando sobre una supuesta prohibición que la autoridad fiscal habría impuesto a los traspasos entre cuentas propias, por las que, según la información circulada, cobraría Impuesto sobre la Renta (ISR) e Impuesto al Valor Agregado (IVA).

Dado el revuelo y desinformación que se ha generado en torno a este rubro, es necesario aclarar los mitos y realidades de los traspasos entre cuentas propias.

FISCALIA

CFDI 4.0 expedido a extranjero o público general ¿Cuál código postal se utiliza?

La dificultad que presenta este nuevo requisito no es tanto obtener e incluir este dato en el comprobante, sino que este sea el que el receptor tiene registrado en el Registro Federal de Contribuyentes (RFC).

Esto, por supuesto, presenta el reto en la práctica del código postal que se utilizará en aquellos comprobantes emitidos a nombre de un extranjero que, por supuesto, no tiene RFC y, mucho menos un código postal asociado a éste, así como a público en general, por los que no se tiene un RFC del cliente.

FISCALIA

PF empresarias, honorarios y arrendadores, ¿obligados a llevar contabilidad?

En dos distintos planteamientos la autoridad no resuelve la duda planteada en diversas publicaciones de Fiscalía, respecto a si los contribuyentes inscritos al Régimen de Actividades Empresariales y Profesionales (RAEP) y en el Régimen de Arrendamiento (RA) están o no obligados a llevar la contabilidad. La autoridad mantiene lo señalado en la Ley y las disposiciones generales: están obligados a llevarla, mas no a enviarla.

FISCALIA

¿Cuáles son las multas que entraron en vigor 2022?

Como parte de la Reforma Fiscal para 2022, fueron introducidas diversas infracciones al Código Fiscal de la Federación (CFF). Algunas provienen de otros cambios adoptados, otras como una actualización respecto a lo que la autoridad ha encontrado durante el ejercicio de facultades.

[1° Anteproyecto de I Modificación a Facilidades para el Sector Primario 2022](#)

Con fecha 1 de junio de 2022, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) da a conocer el Primer Anteproyecto de la Primera Resolución de Modificaciones a la Resolución de Facilidades Administrativas para el Sector Primario para 2022.



[Las Afores recuperarán su rentabilidad en al menos un lustro, prevé Sura](#)

La rentabilidad que tenían 10 administradoras de fondos para el retiro (afores) antes de la reforma a la Ley del Sistema del Ahorro para el Retiro no regresará, como mínimo, en los próximos cinco años, así lo prevé Emilio Bertrán Rodríguez, director general de Afore Sura.



[Afore: ¿Cómo saber si eres beneficiario de las cuentas de un familiar fallecido?](#)

La muerte es inminente, y aunque se trate de un proceso insufrible y difícil para los seres queridos, siempre hay ciertos trámites o papeleos que se deben realizar tras el fallecimiento de un ser querido.



[Estas son las mejores opciones de AFORE para trabajadores independientes](#)

En México, la mayoría de empleados se encuentran laborando como trabajadores independientes, también conocidos como freelancer o las famosas 'nenis'. Al no tener un empleo formal, tampoco cuentan con las prestaciones que la Ley ofrece a los trabajadores; sin embargo, esto no significa que no puedan iniciar una cuenta de ahorro para el retiro mediante una Administradora de Fondos para el Retiro (AFORE).



[Modificación al presupuesto del INE corresponde al Poder Legislativo: AMLO](#)

Luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidara el recorte presupuestal al Instituto Nacional Electoral (INE) , el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el Gobierno Federal no puede modificar el presupuesto de ningún órgano autónomo, siendo un asunto el corresponde al Poder Legislativo.

REFORMA

[Sube 5.56% venta de autos y liga 6 meses al alza](#)

La venta de vehículos ligeros en México subió 5.56 por ciento en mayo, a un total de 100 mil 986 unidades, su mayor cifra en 27 meses, con lo que acumuló su sexto avance en fila a tasa mensual, indican cifras de Inegi desestacionalizadas por Grupo REFORMA.

EXCELSIOR

[Economía de México crecerá 1.76% \(o menos\), prevén especialistas](#)

El pronóstico de recuperación económica avanza (muy ligeramente), de acuerdo con las Expectativas de los Especialistas Económicos consultados por el Banco de México (Banxico).



[Empresas mexicanas y sustentabilidad, una oportunidad de reconstruir el planeta](#)

Bimbo, Aeroméxico y CEMEX están entre las principales empresas en México comprometidas con la sustentabilidad.

La Razón

[Index estiman crecimiento de 5.0% para sector manufacturero en 2022](#)

El sector manufacturero crecerá alrededor de 5.0 por ciento en 2022, por debajo del 7.0 por ciento previsto al inicio de año, afectado por falta de proveeduría, escasez de espacios para producir y desabasto de energía eléctrica en algunos estados, de acuerdo con el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación ([Index](#)).

La Razón

[Citibanamex cumple 138 años; institución con vocación de innovar](#)

El Banco Nacional de México fue fundado hace 138 años, el 2 de junio de 1884. A lo largo de su historia, ha encabezado la modernización e innovación en los servicios bancarios del país. Por ejemplo, fue la primera institución en lanzar la tarjeta de crédito en Latinoamérica y la primera en instalar un cajero automático, dos de los servicios financieros más usados hoy en día entre los clientes de la banca.

El Sol de México

[OPEP+ acuerda aumento en producción de crudo para frenar alzas de precios](#)

La Organización de Países Exportadores de Petróleo y sus socios (OPEP+) acordó incrementar la [producción de crudo](#) en 50 por ciento a partir de julio.



[Pese a inflación, confianza del consumidor se mantiene, pero predomina la cautela](#)

Un sentimiento de cautela predominó en el consumidor durante mayo pasado, luego de que el Indicador de Confianza del Consumidor (ICC) se mantuvo sin cambios al ubicarse en 44.20 puntos con cifras desestacionalizadas, de acuerdo con cifras de Banco de México y del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).



[La OPEP+ aumentará la producción de petróleo para frenar la subida de precios](#)

Tras meses de espera pese a la subida de los precios provocada por la guerra en Ucrania, los miembros de la OPEP+ decidieron este jueves subir de marcha y aumentar su producción de petróleo, respondiendo a los llamados acuciantes de los países occidentales.



[México está en el top 10... pero de países de la OCDE con mayor inflación en alimentos](#)

En México, [la inflación de abril](#), solo considerando a los alimentos, fue de 12.8 por ciento y estuvo entre las diez más altas dentro de los países de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE).



[Indicadores confirman debilidad de la economía mexicana hasta fin de año](#)

Ciudad de México. La debilidad de la economía mexicana continuará hasta el inicio del cuarto trimestre de 2022, reveló el Sistema de Indicadores Compuestos: coincidente y adelantado, que calcula el Inegi.



[Bonos de Pemex, sin 'encanto' en el mercado: venta reúne 500 mdd menos de lo esperado](#)

[Petróleos Mexicanos \(Pemex\)](#) recaudó esta semana menos dinero del esperado para refinanciar parte de su deuda pendiente con los proveedores, según personas familiarizadas con el asunto.



[Las 5 gasolineras más baratas y las 5 más caras de CDMX](#)

El Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C5) dio a conocer cuáles son las 5 gasolineras más baratas y más caras, a partir el 30 de mayo 2022.



[Por temas de inseguridad nuevamente otorgan prórroga a petrolera Pantera](#)

La Comisión Nacional de Hidrocarburos se pronuncia a favor de una prórroga del Periodo de Evaluación, presentada respecto del Contrato CNH-R02-L02-A7-BG/2017, esto debido a retrasos provocados por la inseguridad en Tamaulipas, donde se ubica el área contractual.



[Por guerra en Ucrania subirá costo de gas natural en agosto, prevé Index](#)

Ciudad de México. En agosto o septiembre la industria maquiladora del país comenzará a resentir el incremento del precio de gas natural, situación que está en riesgo de convertirse en escasez, señaló Luis Manuel Hernández, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index).



[OPEP+ elevará producción a 648 mil barriles diarios en julio](#)

Viena. Tras meses de espera pese a la subida de los precios provocada por la guerra en Ucrania, los miembros de la OPEP+ decidieron este jueves subir de marcha y aumentar su producción de petróleo, respondiendo a los llamados acuciantes de los países occidentales.

[Rusia aumenta producción petrolera y refrenda cooperación con la OPEP+](#)

Moscú. La producción rusa de petróleo sigue aumentando a principios de junio en comparación con el nivel de mayo, declaró el jueves el viceprimer ministro Alexander Novak al canal de televisión estatal Rossiya 24, añadiendo que es importante para Moscú seguir cooperando con la OPEP+.

EL UNIVERSAL

[Se estanca confianza del consumidor en mayo producto de la mayor inflación: Inegi](#)

Luego de tres meses de crecimiento la percepción de las familias sobre su situación económica y del país se estancó durante el mes pasado, debido principalmente a la creciente inflación, así como por el sentimiento del deterioro de las condiciones actuales a nivel nacional, respecto a las que existían un año antes.

EL UNIVERSAL

[CFE analiza dónde colocar planta piloto de hidrógeno verde; define si buscará asociarse](#)

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) está por definir dónde instalará una planta de hidrógeno verde, además de que analiza la conveniencia de asociarse con una empresa que tenga experiencia en ello, dijo el subdirector de redes en la Dirección de Operaciones de la CFE, Leonardo Ramón Álvarez.

REFORMA

[Es inaceptable aumento de \\$5 en tarifa.-Sheinbaum](#)

Los transportistas han incumplido compromisos para mejorar el servicio, por lo que es inaceptable el aumento a la tarifa, aseguró la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

REFORMA

[¿Dinero para el INE? Mejor pobreza franciscana, dice AMLO](#)

Luego que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) anuló el recorte al presupuesto solicitado por el Instituto Nacional Electoral (INE) para 2022, pues la Cámara de Diputados no dio ninguna explicación para imponerlo, el Presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que es mejor la pobreza franciscana.

EXCELSIOR

[Dictan al 'Bronco' resguardo domiciliario por caso Ecovía; seguirá en prisión](#)

Un juez de control determinó prisión preventiva en resguardo domiciliario para el ex gobernador de Nuevo León, [Jaime Rodríguez Calderón](#) dentro de la carpeta por el delito de abuso de autoridad por la requisa de Ecovía.

La Razón

[AMLO prevé otra "vuelta de tuerca" a la austeridad republicana](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que el poder Ejecutivo no tiene injerencia en la modificación al presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) y otros órganos autónomos, aunque anunció que los ahorros en su administración van a continuar y ya prepara una nueva vuelta a la tuerca de la austeridad en los gastos.

El Sol de México

[FGR tiene 16 carpetas de investigación por presunto fraude en Segalmex](#)

Al día de hoy la Fiscalía General de la República (FGR) tiene 16 carpetas de investigación, una de ellas ya judicializada, en las que se indaga en el presunto fraude cometido en [Seguridad Alimentaria de México \(Segalmex\)](#) durante el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador.

El Sol de México

[AMLO asegura que no hay riesgo de violencia para las elecciones del 5 de junio](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que no existe riesgo de violencia en ninguna de las seis entidades donde se van a realizar elecciones para renovar cargos de gobernador y sostuvo que aunque hay "ruido" en algunos medios de comunicación, esto es normal, pues es parte de la [contienda electoral](#).

ContraRéplica

[Martí Batres responde de forma rotunda a transportistas por bloqueos](#)

Ante los bloqueos realizados esta mañana por transportistas que exigen un aumento en las tarifas, el secretario de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, sostuvo que "la administración de Claudia Sheinbaum no está de acuerdo con subir los precios del transporte público".

EXPANSIÓN EN ALIANZA CON CNN

[Circulación en CDMX se regulariza tras paro de transportistas](#)

El secretario de Movilidad de la CDMX, Andrés Lajous, informó que se ya regulariza la circulación en todos los puntos que fueron afectados este jueves: Insurgentes, Tláhuac, Tlalpan, Constituyentes, División del Norte, ya con circulación. Sin afectación al Metrobús, Torlebus, Metro, y servicio de RTP.

MILENIO

[México va a estar presente en Cumbre de las Américas; no hay 'pleito' con EU: AMLO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que, aún si no asiste a la Cumbre de las Américas personalmente, México va a estar representado por el canciller Marcelo Ebrard, porque no se trata de un pleito con Estados Unidos.

La Jornada

[México se ha consolidado como país atractivo de inversión extranjera: AMLO](#)

A dos años de la entrada en vigor del Tratado comercial México, Estados Unidos y Canadá (TMEC), nos hemos consolidado como un país atractivo para la inversión extranjera que sigue llegando de manera creciente, sostuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador. Según los datos en este sexenio han llegado más de 19 mil millones de dólares, favorecido por la cercanía de México con Estados Unidos y Canadá.

MILENIO

[México dará a conocer compromisos climáticos: AMLO tras conversación con Kerry](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que México dará a conocer sus compromisos en materia ambiental el próximo 17 de junio en el Foro de las Principales Economías sobre Energía y Cambio Climático, en el que participará de manera virtual.



[AMLO saca las 'tijeras': analiza un \(nuevo\) recorte al gasto público](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) adelantó que está analizando un posible recorte al gasto público, con el objetivo de darle más apoyo a la gente.

EL UNIVERSAL

[AMLO analiza "vuelta a la tuerca" para pasar de austeridad republicana a "pobreza franciscana"](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que analiza darle una "vuelta a la tuerca" al gasto del Gobierno federal y pasar de la austeridad republicana a una fase superior de "pobreza franciscana" para darle más al pueblo.



[AMLO pide a EU acelerar el caso García Luna como el de Johnny Depp](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió al gobierno de Estados Unidos acelerar el proceso para resolver el caso del exsecretario de Seguridad Pública Genaro García Luna, quien fue detenido en diciembre de 2019, acusado de cinco delitos por conspiración y tráfico de drogas, proyecto criminal continuado y falsear declaraciones.

EL UNIVERSAL

[Coparmex CDMX pide a patrones permitir home office y dar facilidades a empleados por bloqueos](#)

Desde que se dio a conocer sobre los bloqueos de transportistas este jueves, la Coparmex de la Ciudad de México (CDMX) pidió a los patrones del país permitir el trabajo remoto y dar facilidades a sus empleados para la llegada a su trabajo.



[AMLO asegura “no hay ningún indicio de violencia” de cara a elecciones del domingo 5 de junio](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) aseveró que no hay indicios de violencia para las elecciones de este domingo en Aguascalientes, Hidalgo, Oaxaca, Durango, Tamaulipas y Quintana Roo.



[Inicia veda electoral en seis estados que renovarán gubernatura: INE](#)

Todas las candidaturas que participan en los comicios en los estados de Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas, a partir del primer minuto de hoy, 2 de junio, ya no podrán hacer promoción personal ni de sus plataformas electorales en medios de comunicación impresos, radio y televisión, para que la ciudadanía pueda reflexionar sobre el sentido de su voto, subrayó el Instituto Nacional Electoral.



[César Duarte, exgobernador de Chihuahua, es extraditado de EU a México](#)

César Duarte, exgobernador priista de Chihuahua, es trasladado de Estados Unidos a México y se espera que llegue la tarde de este jueves al Aeropuerto de la Ciudad de México acusado de los delitos de asociación delictuosa y peculado de 96.6 millones de pesos.



[Samuel propone quitarle fondos al PRIAN y usarlos para el Metro](#)

Tras señalar que un virus que sí existe en Nuevo León es el del PRIAN, el gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, respondió a los diputados de esos partidos que protestaron y recabaron firmas por el aumento a la tarifa del Metro, que “se les acabó el negocio”.



[Contratación de médicos cubanos no resolverá problemas de salud en México: Narro](#)

Los médicos cubanos que serán contratados por el gobierno no resolverán el problema de atención médica presente en el país, aseguró este jueves el exrector de la UNAM y exsecretario de Salud, José Narro Robles.

EL UNIVERSAL

[Tesoro de EU sanciona a jefe policial de Ameca, Jalisco, y otros servidores por nexos con el CJNG](#)

La Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) del Departamento del Tesoro de Estados Unidos sancionó este jueves a seis personas por su apoyo o acciones en nombre del Cartel de Jalisco Nueva Generación (CJNG), incluyendo el jefe policial de Ameca, [Jalisco](#).



[EU incluye en lista negra a seis mexicanos acusados de nexos con CJNG](#)

La Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC, por sus siglas en inglés) del Departamento del Tesoro de Estados Unidos incluyó en su 'lista negra' a seis mexicanos acusados de tener vinculaciones financieras con el Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG).

El Sol de México

[A casi 100 días de invasión, Rusia controla 20% del territorio ucraniano](#)

A casi 100 días de que comenzó la invasión rusa, autoridades ucranianas admitieron que el Kremlin ya controla 20 por ciento de su territorio, que se concentra en la franja que va de la península de Crimea hacia el Donbás.

La Jornada

[Incluye EU a gestor de Putin en lista de sanciones](#)

Washington. Estados Unidos incluyó el jueves en su lista negra de sanciones al gestor del presidente ruso, Vladimir Putin, y a una empresa de Mónaco que proporciona yates de lujo a la élite de Moscú, intensificando así su presión sobre el mandatario para que detenga la invasión rusa de Ucrania.

La Jornada

[Gran Bretaña promete equipar a Ucrania con cohetes de mediano alcance](#)

Kiev. Gran Bretaña prometió el jueves enviar cohetes de mediano alcance a Ucrania, sumándose a Estados Unidos y Alemania para equipar al país en guerra con armas capaces de derribar aviones y destruir artillería.

CARTONES

REFORMA



SEÑOR, SOBRE LOS AUDIOS
DEL LÍDER DEL PRI...

NO,
YO NO
ME METO
EN ESO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO







Claves

